

## Subsidio

Señor Director:

El abogado y consultor Rodrigo Castillo mencionó, en una entrevista con vuestro diario, que los llamados “costos sistémicos” del mercado eléctrico chileno son cada vez más relevantes en las alzas de la cuenta final de los consumidores. En la entrevista resaltó el problema creciente del subsidio a los pequeños medios de generación distribuida o PMGD, el cual va camino a ser el principal costo sistémico. Se espera que este cargo en 2024 —calificado por el abogado como “subsidio innecesario”— sea de US\$ 400 millones, pagados por todos los chilenos a los fondos de inversión propietarios de estas iniciativas. Vale la pena preguntarse si esta situación puede seguir así y qué análisis está haciendo el Ministerio de Energía al respecto.

**Rafael Loyola Domínguez**

*Director ejecutivo Asociación de Pequeñas y Medianas Centrales Hidroeléctricas*